

VINOS VERMOUTHS "MINA VINYET,"

os mejores del mundo.—Representante Juan Manera, San Martín, 27, entresuelo.

LA ACTUALIDAD

Una Sociedad

que renace

En la reunión celebrada últimamente en la Alcaldía por los representantes de las Sociedades económicas de Palma, el Secretario de la de Amigos del País, don José Socias Gradolí, declaró que, si bien velase obligado á hablar en nombre de una entidad casi fenecida, tenía el gusto de anunciar que habíanse iniciado entusiastas trabajos para devolverle la vida entregándole sangre joven, músculos de acero, inteligencias activas, inspiraciones modernas.

No sabemos cuantos de aquellos respetabilísimos señores se fijaron en la buena nueva del Secretario de la Sociedad Económica. Por nuestra parte hemos de confesar que sentimos hondísima satisfacción porque somos decididos partidarios de la colaboración pública de los organismos sociales, y porque está lleno de interés cuanto vuelve á la vida, nace á la lucha, se apronta á la comunicación con el espíritu actual.

Ignoramos todavía cuales son los elementos nuevos que han de entrar á formar parte de la Económica de Amigos del país. No nos interesa. Nos basta que sean jóvenes y no se resistan pasivamente á las voces del patriotismo mallorquín. Lo que conviene, es que cuanto antes se empiecen las reuniones mensuales prescritas por el Reglamento, sin temor á molestias estivales ni á futuras discusiones. La Sociedad será lo que será. Es natural que al principio siga inspiraciones antiguas, restos de cerebros amoldados á épocas que tuvieron su manera especial. Mas vislumbramos que, á pesar de elevadas opiniones y de influencias muy respetables, la nueva generación seguirá fatalmente las orientaciones que reinan á la hora presente y que de cada día se harán más constantes y más intensas.

La mejor obra que hoy por hoy pueden realizar los antiguos directores de la Económica, es facilitar rápidamente á los nuevos adheridos la colaboración que éstos intentan ofrecerle. Ahora se vive más de prisa; las ideas pasan volando; no es posible la eterna contemplación, cuando los otros se nos adelantan y nos arrancan parte de lo que á nosotros corresponde.

Queremos tener iniciativas, ya que no nos faltan pensamientos; pero para ello es indispensable disponer de organismos conductores que reclaman los tiempos nuevos. Las agrupaciones se imponen; y los convencidos han de acudir al llamamiento. No oponemos resistencias inútiles.

Origen

de la enfermedad del Papa

Según todos los informes de Roma, desde principios de Marzo empezó Su Santidad León XIII á atravesar un período de gravísimo peligro.

Después de cada recepción, de cada nueva fatiga, presentábase una postración muy grande, de la que no se podía reponer hasta que descansaba uno ó dos días.

Este estado empeoró á consecuencia de una disenteria. La postración se dominaba; pero, en cambio, la disenteria persistía, molestando al Papa y haciéndole perder sangre, necesaria en grado extremo para un anciano de noventa y cuatro años.

El jueves, á pesar de sufrir grandes

molestias, León XIII recibió á unos peregrinos, y al siguiente día, ó sea el viernes, quiso bajar á los jardines del Vaticano.

Por desgraciada coincidencia, el carruaje no estaba listo cuando llegó el Papa al jardín.

El cocher, para evitar que los caballos fuesen picados por los tábanos, excitados por el calor, se había guardado algo más lejos.

León XIII, que llegó en silla de manos, no quiso esperar, y, según parece, el sol, que calentaba mucho, le molestó algo.

Dió, esto no obstante, su paseo en coche, y al volver á sus habitaciones se empeñó en recibir una peregrinación de seminaristas húngaros.

La audiencia fué breve, porque el Pontífice se sentía cansado.

Aquella noche tuvo ya fiebre, empezando á decaer las fuerzas considerablemente.

En los círculos católicos de Roma se critica severamente á los que aconsejaron los paseos en los jardines antes de que la humedad, que se concentraba en las alamedas, cubiertas casi todas de árboles y bordeadas de boj, hubiese desaparecido por completo.

En los años anteriores, el Papa no bajaba á los jardines hasta que el verano estaba más adelantado.

Se tiene la convicción de que el Papa cedió frío durante de unos paseos.

Un día en que discutía con el jardinero á propósito de un arreglo que quería hacer en una alameda, la humedad debió de apoderarse de su cuerpo, provocando la congestión de los pulmones.

Una conferencia

DE DON DAMIAN ISERN

Nuestro distinguido paisano, don Damian Isern, dió una conferencia en el «Fomento de las Artes» ante una numerosa y selecta concurrencia, siendo el tema «progreso del socialismo y sus causas» con ocasión de la victoria alcanzada por los socialistas alemanes en las elecciones de diputados para el Reichstag.

Comparó lo que era el socialismo en 1870 con lo que es ahora en Alemania, Francia y Bélgica, principalmente. En la Asamblea nacional francesa que siguió al desastre de la guerra franco prusiana no había socialistas, y en la Cámara actual de la República hay 66; en el primer Reichstag no había tampoco diputados socialistas, y en el que acaba de elegirse había 51; en Bélgica el partido liberal que dirigió Frere-Orben está hecho pedazos, y en la Cámara apenas existen otros que los conservadores y los socialistas.

Hizo constar, sin embargo, que en el seno del socialismo intelectual existen graves diferencias de doctrina y de procedimientos como lo prueba el artículo publicado últimamente sobre esta materia por Leroy-Berulieu extractando las investigaciones, sobre las divergencias políticas del socialismo actual, llevadas á cabo por Renard.

Añadió que estas divergencias no han penetrado hasta ahora en las masas, las cuales obran con la severa disciplina que aprendieron en el servicio militar obligatorio, en los países en que este existe, singularmente en Alemania.

Entrando en el estudio de las causas de estos progresos del socialismo, trazó el señor Isern un cuadro de las principales civilizaciones, y analizó sus identidades y señaló sus diferencias. Mostró á seguida como en la Edad Media la cuestión religiosa, lo llena todo, y son católicas las leyes, y es católica la Ciencia, y es católica la literatura, y es católico el arte. Mostró también como desde la declaración famosa de los derechos del hombre, la cuestión política llena todo, y las leyes son políticas, y es política la ciencia, y es política la literatura, y hasta el arte vive de algún modo subordinado á la política. Mostró finalmente que en estos instantes la cuestión económica lo llena todo así en el

interior de los Estados como en las esferas de las relaciones internacionales. Recordó que las guerras del Transvaal y de China se sostuvieron por motivos puramente económicos.

Analizó luego el problema obrero á la luz de la intervención del vapor, de la electricidad y de las máquinas en la producción, y probó que la mayor fecundidad del trabajo ha redundado en beneficio exclusivo del capitalista, cuando no en daño del obrero. En apoyo de esta tesis adujo multitud de datos leídos por Gladstone en la Cámara de los Comunes en 1843 y en 1873.

Añadió que con la antigua organización del trabajo no se morían de hambre en Londres 4.300 personas como ha sucedido en los últimos diez años, ni se daba pretexto para que el Dr. Lancasian hablase de 12.000 madres que asesinaban á sus hijos por no poder alimentarlos.

Observó que no es mejor la situación de la clase obrera en Francia donde hay 346.000 viviendas que carecen de ventilación y de luz natural, 1.817 mil 328 que sólo tienen una ventana, ocho millones de personas que sólo disponen para vivir de 91 francos al año y 143.000 personas inscritas en los registros de los pobres.

Terminó haciendo constar que en el programa del socialismo ha de distinguirse la aspiración natural en los obreros á mejorar de condición, de las afirmaciones de ese programa referentes al orden religioso y político. Aquella encontrará eco simpático en todos los corazones. Esas no podrán ser aceptadas jamás, porque son contrarias á la familia, contrarias á la sociedad, contrarias á todo lo que levanta al hombre al nivel de los brutos.

El ceremonial

para cuando muera el Papa

El ceremonial para cuando muera el Papa es el siguiente:

En el momento de haber muerto se le cubre la cara con un velo de seda blanco, y seguidamente los penitenciaros recitan el oficio de difuntos.

Acto seguido se avisa al Cardenal Camarlingo, el cual entra en la cámara mortuoria con el maestro de ceremonias y los clérigos oficiales de la Cámara Apostólica, vestidos de negro.

El Camarlingo reza brevemente y hace señal á sus asistentes para que descubran la cara del difunto. Reconoce el cadáver, llamándole tres veces por su nombre y golpeándole en las sienes, también tres veces, con un martillo de plata. Entonces, dirigiéndose á los allí presentes les dice: «Verdaderamente el Papa ha muerto.»

Después se arrodilla, rezando el «de profundis». El maestro de ceremonias da al Camarlingo el anillo del pescador y el plomo que sirve para la Buía Apostólica y que lleva las armas del Pontificado y los bustos de San Pedro y San Pablo.

Después de la notificación de la muerte, el Camarlingo se dirige á la antecámara y toma posesión de la jurisdicción, firmando una notificación del fallecimiento y ordenando se haga la señal de duelo con la campana mayor de San Pedro.

Mientras se elige al nuevo Papa, corresponde al Camarlingo el servicio del Vaticano, y el funcionamiento de la Secretaría y Cancillería para preparar el cónclave.

Durante una hora tocan todas las campanas de Roma y se celebran tan pronto como sea posible las misas de *Requiem* en todas las iglesias.

Al cabo de 24 horas de haber muerto el Papa, los médicos del Vaticano proceden al embalsamamiento del cadáver. Las vísceras son enterradas en la subterránea de la Basílica.

El cadáver es vestido con sotana de lana blanca y ruquete, se le cubre la cabeza con rosas y se expone en la sala de los Consistorios secretos, permitiéndose al público el visitario.

Al llegar la noche es transportado solemnemente á la Capilla Sixtina, donde revestido ya con los hábitos pontificales, es expuesto al público.

En torno del cadáver arden ocho blandones.

Al día siguiente es transportado, en procesión, á la Basílica, siendo depositado en un túmulo cubierto de tapices morados. Se entona el «Liberame Domine» y después es transportado á la Capilla del Sacramento, donde permanece tres días expuesto al público.

Los cardenales se reúnen al cabo de los tres días en la Sacristía de San Pedro, formándose una procesión. Los sacerdotes cubren el cadáver con un sudario de seda carmesí bordado de oro.

El mayordomo cubre las manos y la cara del difunto con un velo de seda blanco.

Se depositan en tres bolsas a número de medallas de oro, plata y bronce, igual á los años del pontificado del Papa fallecido, en los cuales se mencionan los hechos más notables de su reinado.

El primero de los cardenales creados por el difunto coloca en el féretro un canuto de metal que contiene un pargamino en el cual figuran escritos los principales acontecimientos que tienen relación con el difunto Papa.

Dos maestros de ceremonias extienden sobre el cadáver un sudario de seda color de rosa y el notario de Camará lee el acta de defunción y seguidamente se encierra el cadáver en un féretro de plomo, sobre cuya tapa se consigna el nombre y las armas del difunto, la duración del pontificado y la fecha de su muerte.

El Camarlingo y el mayordomo ponen sellos á la caja, que es encerrada en otra de madera.

Con estas últimas ceremonias no se vuelve á ver ya por nadie la cara del Papa difunto.

Las huelgas en Barcelona

Barcelona 7 Julio.

De cada día van tomando más incremento las coacciones y los atropellos.

Es muy gráfico lo que dijo el gobernador señor González Rothwos

«He agotado todos los recursos pacíficos. Aquí ya no se ventila una cuestión social, ni se dirime un pleito entre los obreros y patronos. Se trata de una cuestión de orden público.»

«Aquí solo hay un núcleo de hombres que usando de su derecho quieren trabajar, y otro núcleo que se lo impide.»

Esta es, y no otra, la verdadera situación del grave conflicto que pesa sobre Barcelona. Una cuestión de orden público, ó quizá política, que manejan los egoísmos de los explotadores del obrero y de los elementos anarquistas, dando por resultancia la división de la clase trabajadora en dos bandos: uno que desea trabajar honradamente para satisfacer sus necesidades y otro bando que le impide el ejercicio de este derecho indiscutible.

Presentada la cuestión en términos tan claros, la solución es, pues, evidente.

O los gobernantes destruyen á los perturbadores, protegiendo á los obreros que desean trabajar, ó bien éstos, que son en mayor número, tendrán que luchar con los que pretenden impedir el ejercicio de su legítimo derecho.

Los explotadores del oficio de ladrillería reunieron ayer tarde á los obreros del mismo con el fin de enmarafiar el asunto.

Como quiera que los obreros sensatos prorrumpieran en gritos de ¡al trabajo! ¡al trabajo! los caciques determinaron tomar la prudente resolución de retirarse.

Nombróse nueva junta directiva y acordaron reanudar desde hoy el trabajo.

Durante el domingo celebraron varias conferencias las cuatro Asociaciones ó Hermandades de patronos carreteros, con el fin de puntualizar la actitud que deben adoptar hoy con

arreglo al cariz que presenta el conflicto y enterarse de los medios que disponen para ejercer su industria.

Si bien reconocen el acierto de las precauciones tomadas por nuestro digno señor Gobernador civil y su laudable actividad é interés en solucionar los numerosos conflictos que pesan sobre la prosperidad de Barcelona, estiman que, atendida la magnitud del revolucionario movimiento, aquellas son insuficientes para gozar de una completa y confiada protección á favor de la libertad del trabajo.

Los recientes actos de violencia y crímenes cometidos en las fueras y en puntos céntricos de la ciudad, revelan que dista mucho de estar á cubierto la seguridad personal, y esta contingencia ha sido causa de que se apoderara terrorífico pánico de las filas de los obreros laboriosos que durante estos días de prueba han compartido con los patronos los peligros y sufrimientos del estado anormal que atravesamos.

Consultados los obreros esquirolistas, casi todos han manifestado su opinión contraria á reanudar hoy el trabajo, pues consideran que sería empresa de locos continuar en una lucha tan desigual, sin tener la completa garantía de apoyo y responsabilidad por parte de los llamados á hacer guardar las leyes.

En vista de esta negativa, hallándose en el caso «de no poder fabricar pan por falta de harina», con mucho sentimiento y graves perjuicios por su parte, se han visto obligados á tomar el acuerdo de retirar, desde hoy, de la circulación todos los vehículos, tanto los de los muelles y estaciones como los destinados al acarreo y construcciones.

Como consecuencia del anterior acuerdo los patronos carreteros remiaron ayer tarde al señor Presidente del Consejo de Ministros y del ministro de la Gobernación el telegrama siguiente:

«Gravísimos sucesos desarrollados motivos numerosas huelgas imprimen insoportable situación Barcelona.»

Radicalismos, insultos, amenazas mitins hoy unidos anteriores coacciones, robos, asesinatos vía pública, hacen temer graves disturbios mañana, insuficientes evitar acertadas medidas Gobernador.

Pánico inmenso apoderándose «esquirols» resistense trabajar mañana, lo cual obliga estos cuatro gremios patronos carreteros de muelles, construcciones, estaciones y acarreo tomar acuerdo retirar vehículos circulación hasta pueda garantizarse absoluta libertad trabajo.

Rogamos vuestreza interceda restablecimiento normalidad Barcelona. Por la Comisión patronos carreteros.—Nicola, Bofill, Closas, Bosch.»

Capítulos de coacciones:

Anteayer tarde, los huelguistas impedían la circulación de los carros del reparto de pan.

Anteanoche promovióse un escándalo fenomenal en la calle del Marqués del Duero entre varios huelguistas torneros y un trabajador del mismo oficio llamado Juan Jordán, siendo herido este último. Intervino la policía y detuvo al huelguista Angel Bargalló. Los demás huyeron.

Dirigiase en la mañana de ayer Manuel Navarro Amate, de 57 años, por la escalera del SO, á trabajar en la descarga de carbón vegetal, cuando fué detenido por dos huelguistas, que le amenazaron con un palo, exigiéndole que no volviese á trabajar.

El amenazado no se amilanó, advirtiéndoles que estaba en su derecho al ir al trabajo y que castigaría al que tratase de impedirlo.

Rieronse los jóvenes de los argumentos del viejo, y uno de aquéllos le pegó con una vara.

Al sentirse agredido arrojó contra su agresor un porrón que llevaba, y como no acertó á darle y los coaccionistas seguían pegándole, echó mano á unas piedras y con ellas se defendió, saliendo victorioso de la desigual pe-

lea, pues hizo huir á uno y produjo al otro dos heridas en la cabeza.

El herido se llama Juan Cabré Pallerés y tiene 27 años.

En la casa de socorro, donde se le curó, al preguntarle acerca de la agresión al viejo, contestó que había sido en broma.

En la calle de Vila y Vila fué golpeado por unos cuantos huelguistas un obrero que trabajaba estos días en la descarga de carbón en el muelle, produciéndole varias contusiones.

Los agresores huyeron.

Ayer tarde, á las cuatro, en la calle de Matas (barrio de Gracia), siete u ocho huelguistas ejercieron coacción con dos obreros que se hallaban trabajando en una fábrica, apaleando á uno de ellos. Un agente de policía que observó el hecho, acudió al auxilio del apaleado, pretendiendo detener al agresor, pero éste luchó con el agente, logrando evadirse, después de haberle ocasionado erosiones.

El agente disparó un tiro sin hacer blanco. Entonces huyeron los compañeros del agresor.

Unos huelguistas albañiles se acercaron ayer mañana á un oficial del mismo oficio que trabajaba en una obra de la Travesera de Gracia y le obligaron á abandonar el trabajo.

Un guardia municipal acudió en auxilio del trabajador, pero los huelguistas y otras personas que allí estaban se insolentaron contra el guardia, viéndose éste precisado á detener á uno de los coaccionistas. Entonces los compañeros del detenido y otros sujetos, en gran número, promovieron un escándalo, insultando á gritos y silbando al municipal y obligándole á soltar al detenido.

Conseguido esto los huelguistas se retiraron.

Conforme anunciamos, ayer tarde se verificó el entierro del obrero carretero Jaime Vives, una de las víctimas de los criminales atropellos de los huelguistas.

Colocadas sobre el ataúf iban dos coronas con las inscripciones siguientes: «Al infortunado Jaime Vives, su patrono José Masdeu» y «Al infortunado Jaime Vives, las Hermandades de patronos carreteros.»

El entierro salió del Hospital de la Santa Cruz y por la calle del Carmen, bajó por las Ramblas, siguiendo hasta el Cementerio del S. O.

Presidían el duelo don José Coll, tío del difunto, don José Masdeu, su patrono y don José Nuñez, vicepresidente de los carreteros de San Martín, figurando en el acompañamiento, que fué muy lucido, casi todos los patronos carreteros de las cuatro Hermandades y representantes de la prensa.

Candidatos á la tiara

Los cardenales que se consideran con probabilidades de suceder á León XIII son los siguientes:

En primer lugar se coloca á Serafin Vannutelli, que nació el 26 de Noviembre de 1834. Se le considera el más conciliador, pues se le atribuye la frase de que, si fuese elegido Papa, iría á tomar posesión de San Juan de Letrán.

Al cardenal Svampa, que nació el 13 de Junio de 1851, se le considera en segundo lugar, siendo también de temperamento conciliador.

Sigue á éste en probabilidades el cardenal Rampolla, bien conocido en España por haber ejercido en Madrid el cargo de Nuncio.

Ha hecho muchos cardenales y puede reunir bastantes votos.

Después se cita al cardenal Gotti, menos intransigente que Di Pietro, pero perteneciente al grupo que éste capitanea; y, por último, se menciona al cardenal Sarto.

Recordando lo que ha ocurrido en casi todos los concilios, es difícil hacer cálculos acerca de quién será elegido Papa. Suena suceder que, divididos en grupos los cardenales, sólo consiguen llegar á un acuerdo haciendo recaer la elección en un cardenal de los que no se consideran papables.

DE LA CAPITAL

Nos hemos enterado por la salud de nuestro Prelado y gracias á la amabilidad del secretario de este Obispado señor Pascual, podemos hacer público que el I. mo. señor don Pedro Campins si bien guarda cama, su estado ha mejorado y su enfermedad se reduce á una ligera indisposición.

Nuestro Prelado, antes de volver á emprender la visita Pastoral estaba ya algo delicado de salud y esto, unido á las molestias del viaje y una expedición que hizo en Porreras á la capilla del Cementerio en peregrinación,

en pleno sol, han sido las causas que le han obligado á guardar cama. Se encuentra en Porreras convenientemente atendido y debido á su delicado estado no ha venido á Palma.

Nos alegramos del buen camino que sigue la enfermedad del señor Obispo y deseamos dar pronto la noticia de su total restablecimiento.

Entre el pasaje llegado ayer de Barcelona, en el vapor correo *Balear*, figuraban el coronel de Infantería don José Ikarmendi, don José Hidalgo, don Bernardo Llabrés, don José Alberti, don José M. Navarro, don Antonio Rosselló, don Gabriel Salvá y el alférez de navío don Enrique Delgado recién destinado al cañonero *Vicente Yañez Pinzón*.

También llegó en dicho vapor el Director de la «Isla Marítima» don Sebastián Simó.

El vapor *Isleño* fué portador ayer de Argel de 200 cabezas de ganado vacuno para el consumo de la población y de la dotación de la escuadra inglesa que tiene que fondear en esta bahía el lunes próximo.

El Arrendatario de las Contribuciones de esta capital ha designado para el cargo de auxiliares recaudadores para llevar á efecto el servicio recaudatorio en esta provincia á los señores siguientes:

2.ª Zona de Palma.—Don Julián Vicens Ferrá y don Francisco Alberti Coll.

Zona de Manacor.—Don Pedro J. Riera Alzamora, don Gabriel Fo t Figueras, don Pedro J. Jume Font y don Andrés Ngorra y Gará.

Zona de Ibiza.—Don Antonio Jaime Ferrer, don Ricardo Gassos Rosell, don Antonio Riera Serra, don Mariano Prats Mari, don Juan Tur Planells y don Antonio Torres Cardona.

En la villa de Santa María se registraron durante el mes de Junio último nueve nacimientos y cuatro defunciones.

El señor Juez de primera instancia de este partido saca á la venta en pública subasta por el término de veinte días una tercera parte indivisa de la casa corral señalada con el número 48 de la calle Mayor de la ciudad de Felanig tasada en 5666 pesetas y la mitad indivisa de la casa de la misma causa de la misma ciudad, señalada con el número 1 de la calle del Mar valorada en 1500 pesetas.

Se ha señalado para el remate el día 6 de Agosto próximo.

Servicios prestados por la Guardia civil:

Da cuenta la del puesto de Binisalem haber detenido á un sujeto que resulta ser el autor de la sustracción de diez y nueve kilogramos de albaricoques de la casa denominada el «Mitjans» de aquel término municipal.

Dicho individuo con los albaricoques de referencia fué puesto á disposición del señor Juez competente.

—La de Son Servera da cuenta de haber rescatado varias prendas de ropa y alhajas comprendidas con el producto del robo de 14 onzas de oro verificado á don Juan Llitesa Terrasa, de la expresada villa.

Los objetos expresados han sido entregados al señor Juez competente.

El señor Gobernador civil de la provincia dirigió ayer el siguiente telegrama al Alcalde de Ibiza, para restringir los abusos sobre la trata de blancas.

«Gobernador á Alcalde Ibiza. Reitero á V mis ordenes anteriores para que estreme campaña moralizadora en materia trata blancas sin exceptuar camareras que sirvan en establecimientos públicos si á ello dan lugar debiendo V. darme cuenta del resultado de las medidas que adopte.»

Como pueden ver nuestros lectores en el extracto de la sesión de la Comisión provincial, se acordó en ella informar al señor Gobernador que procede desestimar el recurso interpuesto por don Juan Mayol Malondra, contra el acuerdo de este Ayuntamiento por el que el recurrente fué separado del cargo de inspector municipal de viveres.

Nos hemos interesado por la salud de nuestro querido amigo y colaborador, el distinguido compositor don Antonio Noguera y con satisfacción nos hemos enterado de la mejoría que ha experimentado en la enfermedad que le aqueja y que le tiene postrado en cama.

H. cemos votos por su total restablecimiento.

Como anunciamos, esta mañana empezará en la Audiencia el juicio por

Jurados de la causa seguida contra los autores del homicidio que tanto impresionó al vecindario de Campos.

La vista está señalada para hoy y siendo el defensor el abogado don José Socías.

Personas llegadas de La Puebla dicen que causan hermoso efecto las plantaciones de arroz de La Albufera.

Se asegura que de no sobrevenir contratiempo la producción de este año resultará de mucha importancia.

Una de las sociedades de electricidad está colocando arcos voltaicos por la calle de la Calatrava, con motivo de la fiesta que en honor á San Cristóbal ha de celebrarse y cuya verbeña es esta noche.

El día 24 del actual á las once de su mañana se celebrará en la Aduana de esta capital la subasta de 926 litros de aguardiente anisado en dos bocoyes, tasados en 531'15 pesetas.

Ayer mañana una niña que se bañaba en el Jonquet, por un descuido de uno de sus hermanos estuvo á punto de perecer ahogada.

Una mujer que se apercibió de lo que ocurría logró salvar del peligro á la criatura, extrayéndola del agua.

Leemos en la prensa catalana que en la asamblea que el domingo ha de celebrarse en Palma, tomarán parte los diputados señores Rusifol y Zulueta.

Caída de un ciclista

Un mozalvete que ayer tarde, á cosa de las seis, bajaba montado en bicicleta la calle del Conquistador, al parecer poco perito en el ciclismo, tuvo la desgracia de que se le desbocara la máquina, emprendiendo, bien á su pesar, veloz carrera.

Su montura no llevaba freno y el ciclista, perdiendo la serenidad y el dominio de la máquina, no pudo evitar que ésta le llevara á chocar contra un carro que se hallaba frente á la droguería de José Juan.

La máquina quedó inutilizada con el choque y el que la montaba se produjo una herida de bastante consideración en la cabeza y otras de menor importancia por distintas partes del cuerpo, que le fueron curadas de primera intención en la citada droguería del señor Juan por el médico señor Font y Monteros que en aquel momento pasaba casualmente en su carruaje por aquel sitio.

Con tal motivo se reunió un centenar de curiosos en el lugar de la ocurrencia, en cuyo suelo se veían las manchas de sangre.

El herido es un joven obrero, se llama Barolomé Barceló y tiene unos veintidos años de edad. En un carruaje fué trasladado á su domicilio, siendo su estado, por fortuna de menos gravedad de la que pudo revestir el hecho.

Cuestiones municipales

Los asuntos puestos á la orden del día para ser discutidos en la sesión que debe celebrarse esta mañana el Ayuntamiento son los siguientes:

Acta de la sesión anterior.

Aprobación de varias cuentas por servicios municipales.

Asuntos que quedaron sobre la mesa.

Dictamen de la Comisión de Policía proponiendo la recomposición de varios muebles de la casa del Reposo de la plaza de Abastos.

Otro de la Comisión de Gobierno Interior proponiendo la aprobación definitiva del acta de remate del mobiliario del Salón de sesiones.

Otro id. proponiendo la compra de un caballo para la guardia municipal montada en sustitución del que fué enajenado por inútil.

Dictamen de la Comisión de Ensanche sobre las obras fraudulentas en la Estación del Ferro-carril.

Permisos para obras particulares.

Comparación del Estado económico del Ayuntamiento desde el 1.º de Julio de 1899 al 30 de Junio de 1903.

Relación de las cuentas satisfechas durante cuatro años por materiales del reloj de la Casa Consistorial.

El señor Alcalde interesa la presentación en el negociado de Reemplazos de los individuos Agustín Bianr y Bares y José Aoms Tarra para que se presenten en el negociado de Reemplazos para recoger la licencia absoluta por inútiles.

Ambos pertenecían al Regimiento de Infantería de Melilla.

A las doce de la mañana de ayer, se reunió bajo la presidencia del señor Mateu la Comisión de Cementerios, acordando entre otras cosas formular las bases para la construcción de sepulturas en el ensanche del Cementerio Católico de esta ciudad.

Además se enteró de una denuncia hecha contra la Empresa de Carruajes fúnebres acordando formar el oportuno expediente.

Bajo la presidencia del señor Masanet se reunió ayer á la una de la tarde la Comisión de Alumbrado aprobando varias cuentas por servicios municipales de su competencia.

Acordó también, previa la conformidad del señor Alcalde, proponer la colocación de dos nuevos faroles en la carretera de Andraig.

El señor Alcalde de esta ciudad recibió ayer una atenta carta del Presidente del «Centro Industrial de Cataluña» participándole haberse designado una Comisión presidida por dicho señor Presidente don Ignacio Peris Salés para tomar parte en el mitin de propaganda organizado por el Fomento del Trabajo Nacional de Barcelona y que ha de celebrarse el domingo próximo en esta ciudad, en favor de las instituciones y principios económicos que mejor puedan conducir á la prosperidad de España.

Dicho mitin se celebrará en el Teatro Principal cedido ya antemano por el empresario señor Espinosa previa conformidad del señor Presidente de la Diputación.

El Síndico del Ayuntamiento don Tomás Muntaner ha presentado la memoria de los trabajos realizados por la Comisión que pasó á Barcelona para recoger ciertos datos relativos al ensanche.

El trabajo es largo y por lo mismo hoy por hoy nos limitamos á copiar las conclusiones que dicen así:

Primera.—Que el Ayuntamiento pida al Gobierno se aplique á Palma la Ley de Ensanche de 22 de Junio de 1892, que rigen para los ensanches de Madrid y Barcelona.

Segunda.—Que el Ayuntamiento estudie nuevas ordenanzas, cuyas disposiciones especiales pueden ser aplicables al Ensanche, en el caso que el Gobierno no conceda lo solicitado en la primera conclusión.

Y tercera.—Que se reclamen de la Administración de Hacienda, los datos menos costosos para ambas partes para obtener el conocimiento de la tributación de las fincas rústicas que existían antes de la aprobación de Ensanche de esta ciudad.

Rogativas por S. S. el Papa

Por el Gobierno eclesiástico de esta Diócesis se publicó ayer un Boletín Oficial extraordinario en el que se inserta una circular ordenando rogativas en todas las iglesias para impetrar del Altísimo los divinos auxilios á S. S. León XIII.

He aquí la circular:

«En vista de que las tristísimas noticias que da la prensa periódica sobre enfermedad y gravísimo estado de nuestro Santísimo Padre, lejos de rectificarse y desmentirse, como tantas veces había sucedido, se ratifican y se confirman y se acentúan de una manera alarmante; todos los que nos preciamos de hijos amantes y devotos de la Santa Sede Apostólica, nos vemos en el doloroso y amargo trance de elevar del abismo de nuestra nada las fervientes oraciones al Altísimo para que se dignen asistir con la infinita eficacia de sus gracias y auxilios á su augustísimo Vicario sobre la tierra nuestro amadísimo y santísimo Padre León XIII.

Por todo lo cual, y cumpliendo los deseos manifestados por nuestro Reverendo é Ilmo. Sr. Obispo, ausente hoy de esta ciudad por hallarse en Santa Pastoral Visita, venimos en ordenar rogativas en todas las iglesias de la diócesis, que deberán empezar inmediatamente de recibirse la presente Circular, y consistir en el rezo de las Letanias Mayores con las peticiones y oraciones de rúbrica, ante el altar mayor y con el sagrado Copón expuesto. Prescribimos además que mientras duren las presentes circunstancias, y las rúbricas lo permitan, se añada en todas las misas, así cantadas como rezadas, la oración *Pro infirmis*.

Madrid 8 de Julio de 1903.—Lic. Antonio M. Alcever, Por.—Gobernador Eclesiástico S. P.»

Notas del mar

De Argel y de Barcelona respectivamente llegaron ayer á este puerto por la mañana los vapores *Isleño* y *Balear*, conduciendo ambos pasaje y carga y el último la correspondencia.

—De Marsella también llegó ayer á las primeras horas de la tarde el vapor francés *Bastiais*, con pasaje y carga.

Dicho buque una vez embarcado un plico de carga y pasaje se hizo de nuevo á la mar para Argel.

—Es esperado en este puerto un bergantin goleta Italiano con el objeto de embarcar un cargamento de corteza de pino.

—Para Valencia salió ayer de madrugada la polacra goleta *Lareño*.

—También salió para Ibiza y Valencia, el vapor correo *Cataluña* con pasaje y carga.

—Por la tarde se hizo á la mar para Huelva el vapor inglés *Trehensbert* después de haber desembarcado un cargamento de carbón mineral.

—La polacra goleta *Nueva Teresa* se halla embarcando un cargamento de carbón de cok.

—Ha amarrado en el espigón del muelle con el objeto de embarcar un cargamento de ladrillos la corbeta *Tres amigos*.

—Uno de estos días es esperado un vapor con cargamento de madera para uno de los almacenes de esta localidad.

En la tarde de ayer entró en este puerto procedente de Trévieja, la polacra goleta *Magdalena* con cargamento de sal.

Cultos

Para hoy

Jubileo de Cuarenta Horas

Continúan en San Juan. La exposición del Santísimo será á las siete de la mañana, á las diez y media misa cantada y á las doce meditación y la estación.

Al anochecer rosario meditación, estación y reserva de S. D. M.

Otras funciones

En la iglesia de Santa Fé á las siete de la tarde se cantarán completos con música en preparación á la fiesta de San Cristóbal martir.

Visita á la corte de María

A Nuestra Señora del Rosario, en Santa Catalina de Sena.

Para mañana

Jubileo de Cuarenta-Horas

Terminan en San Juan; á las siete de la mañana exposición del Santísimo enseguida novena á la Virgen del Carmen, á las diez y media misa mayor cantada.

Al anochecer rosaria y un devoto ejercicio al corazón de Jesús, te-deum y la reserva del Santísimo.

Otras funciones

En Santa Fé fiesta de San Cristóbal con misa de comunión general á las siete; á las diez y media misa cantada por la música y sermón que dirá don Guillermo Ramis, Vicario de Sineu; al anochecer concluirá el triduo con meditación.

En el Oratorio de los Carmelitas Descalzos del Arrabal de Santa Catalina, á las seis de la mañana se practicará la novena de la Virgen del Carmen cuya devoción se repetirá al anochecer después del rosario.

Visita á la Corte de María

A Nuestra Señora de la Salud, en San Miguel.

Telegramas

(De nuestro servicio particular)

La enfermedad del Papa

Madrid 8 á las 3

Roma.—Según el Boletín publicado á las 8'25 de la noche después de la operación quirúrgica hecha al Papa y después de haberle librado de la hinchazón de las pleuras, lo cual resistió con toda serenidad, se inició una ligera mejoría, pero sin desaparecer la gravedad. Se reanimó algún tanto, pasando la noche relativamente tranquilo.

Según opinión de los médicos, el augusto enfermo podrá vivir tres días.

El curso de la enfermedad del Papa.—Su sucesor

Madrid 8 á las 10'15

Dicen de Roma que S. S. León XIII se empeñó en leer los boletines médicos y demás periódicos para enterarse de las noti-

cias que vienen publicando referente al curso de su enfermedad. Una vez enterados los médicos señores Mazzoni y Lapponi de los deseos manifestados del Papa, prohibieron en absoluto que leyese dichos periódicos. Se asegura que S. S. desea le sustituya el Cardenal Gotti.

En pró de un arsenal.—Censura.

Madrid 8 a las 12. Los diputados gaditanos trabajan activamente para lograr que se trabaje en el arsenal de la Carraca.

Censúrase a la prensa inglesa por su campaña en que azuza a los Estados Unidos contra Rusia.

Discusión.—Guardia civil.—Escuadra inglesa.

Madrid 8 a las 13. El duque de Veragua interviene en la discusión del proyecto de escuadra.

Está preparada más guardia civil con objeto de marchar a Barcelona al primer aviso.

Durante el próximo Agosto la escuadra inglesa ejecutará maniobras en la costa de Portugal.

Viaje suspendido.—Nuevo gobernador.

Madrid 8 a las 13. El rey de Italia no quiere abandonar por ahora aquel país y por lo tanto realizar su viaje a París, en vista de las dificultades y cuestiones que para el gobierno puedan sobrevenir en la elección de Pontífice.

Mañana saldrá para San Sebastián el nuevo gobernador don Carlos Espinosa de los Monteros.

La operación practicada al Papa.

Madrid 8 a las 15. Esta madrugada se ha recibido un telegrama de la Nunciatura dando cuenta del feliz resultado obtenido en la operación quirúrgica practicada a León XIII por los Doctores señores Lapponi y Mazzoni llamada científicamente «punción exploradora» se le extrajo una gran cantidad de serum, sin que el paciente sufriera agudos dolores, siendo admirable su estado de ánimo.

Después de la operación se observó que se normalizaban notablemente las funciones del aparato respiratorio, recobrando paulatinamente sus fuerzas.

Este resultado ha hecho concebir esperanzas de probable curación.

De política.

Madrid 8 a las 15. En vista de la noticia circulada con insistencia de que el Gobierno había aconsejado que S. M. la Reina abuela Isabel II no estuviese en San Sebastián durante la estancia de la Corte en dicha ciudad, el señor Silvela ha negado de un modo absoluto que el Gobierno haya opuesto ninguna clase de reparos al viaje de la Reina.

Nuevas noticias del Papa.

Madrid 8 a las 15. El embajador de España en el Vaticano, señor Aguera telegrafía desde Roma que S. S. León XIII se halla en estado satisfactorio dentro su gravedad. Habiendo recobrado algo sus fuerzas físicas van restableciéndose gradualmente las funciones de inspiración y por lo tanto la circulación de la sangre es más activa.

Campesinos deteniendo trenes.—Escenas violentas.

Madrid 8 a las 15'30. Atenas.—Numerosos grupos de campesinos armados detuvieron a unos trenes pretendiendo que los trasladaran a Atenas.

Se promovió una violenta colisión entre dichos campesinos y los empleados del tren por negarse éstos a las pretensiones de los campesinos.

El objeto de éstos era llegar a dicha ciudad con objeto de realizar una grandiosa manifestación.

Viendo dichos campesinos que no podían satisfacer sus deseos la emprendieron contra la vía férrea destruyéndola en varios puntos y originándose espantosos tumultos poniendo a los pasajeros en verdadera alarma.

En el Congreso. Madrid 8 a las 16'40. Asiste a la sesión del Congreso una regular concurrencia. El señor Romero Robledo termina su interpelación pronunciando un largo discurso referente al asunto del general Borbón, combatiendo el fallo del Consejo Supremo de Guerry Marina.

Le contesta el ministro de la Guerra señor Linares defendiendo la justicia y rectitud de dicho fallo.

Mencheta.

En el Congreso. Madrid 8 a las 16'40. Asiste a la sesión del Congreso una regular concurrencia. El señor Romero Robledo termina su interpelación pronunciando un largo discurso referente al asunto del general Borbón, combatiendo el fallo del Consejo Supremo de Guerry Marina.

Le contesta el ministro de la Guerra señor Linares defendiendo la justicia y rectitud de dicho fallo.

Mencheta.

Ultimas noticias Capital.

A consecuencia del exceso de original que se ha aglomerado a última hora nos obligan a retirar de la presente edición los siguientes trabajos: «La navegación aérea», «Una circular» y «Comisión Provincial».

Ferias y fiestas.

En la reunión celebrada ayer por la Comisión el señor Alcalde dió cuenta de haber recibido por conducto del señor Delegado de Hacienda la Real orden del Ministerio del Ramo autorizando al Ayuntamiento para celebrar una rifa en unión del sorteo de la Lotería Nacional que ha de celebrarse en diez de Agosto próximo.

Los billetes para dicha lotería se pondrán a la venta a principio de la semana próxima.

El mismo señor Alcalde dió cuenta de una carta del señor Presidente de la Delegación en el distrito de Inca de la Exposición Balear participando haber empezado ya los trabajos de propaganda, los que han producido muy buen efecto.

Igualmente se ha enterado la Comisión de un oficio de la Dirección de la Sociedad «E. P. O. Protector del Ambulante» suplicándole se le remita un cartel programa de las próximas Ferias y Fiestas y además que se indique el sitio donde se emplazarán las casetas para la venta de juguetes y condiciones de las mismas, acordándose acceder a lo solicitado.

Hoy una brigada de operarios empezará los trabajos para la construcción del arco que ha de dar entrada al Real de la Feria.

Nos consta también que han empezado los trabajos para la construcción del pabellón del Ayuntamiento cuyo montaje empezará el lunes próximo.

Están a punto de terminar los trabajos para la esplanación de los terrenos destinados al Real de la Feria.

En su vista la Comisión acordó anoche autorizar a los solicitantes de terrenos de Chalets y kioscos para que puedan empezar los trabajos para la construcción de los mismos.

Anoche quedó definitivamente aprobado el programa de los festejos que han de realizarse, que copiado literalmente dice así:

Programa oficial de las Ferias y fiestas que este Excelentísimo Ayuntamiento celebrará desde el 9 al 16 de Agosto de 1903.

Primer día.—Domingo 9. A las 6 de la mañana.—Un vuelo general de campanas y disparo de 6.000 morteretes anunciará el comienzo de la fiesta. A la misma hora tendrá lugar la despertada a la cual asistirán gigantes, cabezudos, gaitas y la banda de tambores del Ayuntamiento, los cuales recorrerán todas las calles de la población.

A las 8 de la mañana.—Diana de clarines y Banda Militar.

A las 10 de la mañana.—Inauguración de Exposición Balear, a la cual serán invitadas todas las autoridades locales y Alcaldes de la Isla.

A las 4 y media de la tarde.—Primera corrida de Toros de muerte, por los afamados matadores Faico y Guerrerito, lidiándose 6 toros de la acreditada ganadería de don Joaquín Pérez de la Concha (Sevilla).

A las ocho de la noche.—Inauguración de la Fuente luminosa en el paseo de la Ramba é iluminación general y música en el Real de la Feria.

Segundo día.—Lunes 10. A las 10 de la mañana.—Inauguración del Velódromo del «Veloz Sport

En el Congreso.

Madrid 8 a las 16'40. Asiste a la sesión del Congreso una regular concurrencia. El señor Romero Robledo termina su interpelación pronunciando un largo discurso referente al asunto del general Borbón, combatiendo el fallo del Consejo Supremo de Guerry Marina.

Le contesta el ministro de la Guerra señor Linares defendiendo la justicia y rectitud de dicho fallo.

Mencheta.

En el Congreso. Madrid 8 a las 16'40. Asiste a la sesión del Congreso una regular concurrencia. El señor Romero Robledo termina su interpelación pronunciando un largo discurso referente al asunto del general Borbón, combatiendo el fallo del Consejo Supremo de Guerry Marina.

Le contesta el ministro de la Guerra señor Linares defendiendo la justicia y rectitud de dicho fallo.

Mencheta.

Ultimas noticias Capital.

A consecuencia del exceso de original que se ha aglomerado a última hora nos obligan a retirar de la presente edición los siguientes trabajos: «La navegación aérea», «Una circular» y «Comisión Provincial».

Ferias y fiestas.

En la reunión celebrada ayer por la Comisión el señor Alcalde dió cuenta de haber recibido por conducto del señor Delegado de Hacienda la Real orden del Ministerio del Ramo autorizando al Ayuntamiento para celebrar una rifa en unión del sorteo de la Lotería Nacional que ha de celebrarse en diez de Agosto próximo.

Los billetes para dicha lotería se pondrán a la venta a principio de la semana próxima.

El mismo señor Alcalde dió cuenta de una carta del señor Presidente de la Delegación en el distrito de Inca de la Exposición Balear participando haber empezado ya los trabajos de propaganda, los que han producido muy buen efecto.

Igualmente se ha enterado la Comisión de un oficio de la Dirección de la Sociedad «E. P. O. Protector del Ambulante» suplicándole se le remita un cartel programa de las próximas Ferias y Fiestas y además que se indique el sitio donde se emplazarán las casetas para la venta de juguetes y condiciones de las mismas, acordándose acceder a lo solicitado.

Hoy una brigada de operarios empezará los trabajos para la construcción del arco que ha de dar entrada al Real de la Feria.

Nos consta también que han empezado los trabajos para la construcción del pabellón del Ayuntamiento cuyo montaje empezará el lunes próximo.

Están a punto de terminar los trabajos para la esplanación de los terrenos destinados al Real de la Feria.

En su vista la Comisión acordó anoche autorizar a los solicitantes de terrenos de Chalets y kioscos para que puedan empezar los trabajos para la construcción de los mismos.

Anoche quedó definitivamente aprobado el programa de los festejos que han de realizarse, que copiado literalmente dice así:

Programa oficial de las Ferias y fiestas que este Excelentísimo Ayuntamiento celebrará desde el 9 al 16 de Agosto de 1903.

Primer día.—Domingo 9. A las 6 de la mañana.—Un vuelo general de campanas y disparo de 6.000 morteretes anunciará el comienzo de la fiesta. A la misma hora tendrá lugar la despertada a la cual asistirán gigantes, cabezudos, gaitas y la banda de tambores del Ayuntamiento, los cuales recorrerán todas las calles de la población.

A las 8 de la mañana.—Diana de clarines y Banda Militar.

A las 10 de la mañana.—Inauguración de Exposición Balear, a la cual serán invitadas todas las autoridades locales y Alcaldes de la Isla.

A las 4 y media de la tarde.—Primera corrida de Toros de muerte, por los afamados matadores Faico y Guerrerito, lidiándose 6 toros de la acreditada ganadería de don Joaquín Pérez de la Concha (Sevilla).

A las ocho de la noche.—Inauguración de la Fuente luminosa en el paseo de la Ramba é iluminación general y música en el Real de la Feria.

Segundo día.—Lunes 10. A las 10 de la mañana.—Inauguración del Velódromo del «Veloz Sport

Telegramas.

(De nuestro servicio particular)

Madrid 7 a las 18'10. 18'15. 18'20.

En la sesión del Senado se ha dado lectura a varios telegramas relativos al estado de salud de S. S. el Papa.

Se han aprobado los créditos para la reforma del artículo 446 del Código de Comercio.

Se aprobaron las bases 10, 11 y 12 del proyecto de reforma de la Administración local.

Se ha admitido la enmienda presentada, a la base trece, continuando la discusión.

Después de admitirse varias enmiendas quedaron aprobadas las bases 14, 15 y 16.

Se acordó rechazar varias enmiendas sosteniendo la discusión los señores Danvila y Lastres.

Después de pequeñas modificaciones quedaron aprobadas las restantes bases, quedando el proyecto sobre la mesa para la votación definitiva.

Y se levantó la sesión.

Gravedad de S. S. el Papa.

Madrid 8 a las 20. En el Ministerio de Estado se ha recibido un telegrama de Roma, fechado a las 12 de la mañana, dando cuenta de que S. S. el Papa ha pasado la noche tranquila pero sin poder conciliar el sueño.

Añade que la respiración es muy pesada siendo su estado peor que anoche.

Los facultativos dicen que el proceso pulmonar tiende a resolverse.

Meeting de albañiles.

Madrid 8 a las 20'10. Barcelona.—En el meeting organizado por el gremio de albañiles se han pronunciado energicos discursos, reinando gran excitación de animos.

Se acordó continuar la huelga dejando a los patronos con la responsabilidad de lo que ocurre.

Congreso.

Madrid 8 a las 20'15. 20'20. 20'25. 20'30.

En la sesión del Congreso ha ocurrido un vivo incidente entre los señores Linares y Romero Robledo, motivado por la interpelación de éste alusiva al general Monet.

El señor Linares se mostró molesto por las alusiones que se le hacen relativos a la campaña de Cuba.

El señor Marenco ha continuado la interpelación, dirigiéndose éste y el señor Sanchez Toca mutuos reproches, cuyas frases dieron lugar a que ocurriera un fuerte alboroto en la Cámara.

El señor Villaverde escita a uno y a otro para que retiren las frases vertidas.

El señor Marenco se negó a ello mientras no lo hiciera antes el señor Ministro.

Es evidente que discrepan en la cuestión de la escuadra los señores Villaverde y Sanchez Toca.

Este quiere que el asunto se resuelva enseguida y el señor Villaverde sostiene que debe aplazarse hasta mañana.

Pasadas a votación ambas pretensiones, quedó acordado por 224 votos contra 32 resolver el asunto enseguida.

Se dió lectura a las palabras vertidas por señores Marenco y Sanchez Toca, que han motivado el incidente.

El señor Marenco insiste en no

explicarlas hasta que lo haga el señor Sanchez Toca.

El señor Silvela invitó al señor Salmoron a que hablara.

Este dijo que si el señor Sanchez Toca declaraba que no había atacado el honor militar del señor Marenco, éste retiraría las frases vertidas, pero que en caso contrario las mantendría.

Después de repetidas rectificaciones, el señor Villaverde ha puesto final incidente, declarando que opina que los señores Marenco y Sanchez Toca no han querido ultrajarse.

El señor Sanchez Toca se muestra muy contrariado.

El Papa se agrava.

Madrid 8 a las 22'45. Los últimos telegramas de Roma afirman que S. S. el Papa se ha gravado repentinamente temiéndose un triste desenlace.

Ha sido convocado el Sacro Colegio para la renovación de la profesión de fé de S. S.

Reina gran excitación y diversidad de tendencias entre los Cardenales.

Dicese que entre estos se desarrollan violentas escenas.

Comentarios de la prensa.

Madrid 8 a las 23'30. La prensa comenta el incidente parlamentario ocurrido en el Congreso entre los señores Marenco y Sanchez Toca, diciendo que ha quedado demostrada la división que existe entre la mayoría y la enemistad de los señores Villaverde y Sanchez Toca.

En el debate del mensaje el señor Maura ha contestado al señor Moret defendiendo al Gobierno y atacando a los liberales.

Ha afirmado que se presentará a las Cortes el proyecto para la construcción de la escuadra, sujeta lo que se quiera.

Hay 18 intoxicados por la leche.

Paris.—Existen rumores de que se ha atentado contra Monsieur Loubet en Londres.

La noticia no ha sido confirmada.

Ultimas noticias del estado del Papa.—Un accidente.

Madrid 9 a las 3'20. Roma.—El último parte de los médicos que asisten al Papa, dice que a las siete y media de la tarde se ha repetido la postración de ánimo y las fuertes pulsaciones del corazón, si bien con caracteres de algún alivio.

El Cardenal Valpini, Secretario de las Congregaciones Consistoriales, que estaba en la antecámara, ha sido víctima de un ataque siendo su estado gravísimo.

Se ha indicado para que le sustituya el Secretario de la conclave.

Ultimas cotizaciones.

VALORES LOCALES

Fomento Agrícola 106 00
Crédito Balear 98 99
Salinera Española 160 00
Bones Municipales 40 00
Obligaciones al 6 por 100 103 00
Obligaciones al 5 por 100 100 25
Islañas 58 25
Obligaciones de la Islaña 102 00
Ferro-carriles de Mallorca 45 50
Alumbrado por Gas 76 00
La Económica 14 00

VALORES PUBLICOS

Madrid 7
4 p. S. interior 76 45
Amortizable al 6 p. S. 97 15
Carpetas 00 00
Banco de España 476 00
Tabacos 434 00
Frances 37 15
Libras 34 45

La acreditada magnesia efervescente VALENZUELA se vende a una peseta el bote.

LIQUIDACION EXTRAORDINARIA POR DERRIBO DE LA CASA

EN EL

Establecimiento de pañería de ANGLADA Y LLAUGER

Antigua casa de CAN BITLA Jaime 2.º números 113 y 115

Debiéndose proceder al derribo de la casa que ocupa dicho establecimiento conocido por "CAN BITLA," desde hoy se procederá a la liquidación de sus existencias, las que se rebajarán notablemente, expendiéndose a precios baratísimos.

Grandes surtidos en lanillas, estambres, gergas, vicuñas, armures, alpacas negras y colores, trajes novedad y de todos los demás artículos del ramo de pañería. Suplicamos al público que antes de hacer sus compras, se sirva visitar dicho establecimiento, en la completa seguridad de que quedará altamente satisfecho.

GRAN LIQUIDACION VERDAD POR DERRIBO DE LA CASA

ANGLADA Y LLAUGER antigua casa de "Can Bitla," calle de Jaime 2.º números 113 y 115

OBSEQUIO HUMANITARIO

Las personas que sufran Neurastenia, Clorosis, Inapetencia, Debilidad general, Palpitaciones del corazón y demás enfermedades nerviosas recibirán rápidamente la salud perdida con el **FOSFO GLICO-KOLA** Domenech que recomie-

Se remitirá gratis una muestra de este Maravilloso Tónica Reconstituyente (en elegante caja metálica), a toda persona que en nombre de LA ALMUDAINA lo solicite del

autor: Dr. Domenech, Esja San Pedro, 27 farmacia, Barcelona.—De venta en Palma: Farmacia de D. Juan Valenzuela, Plaza de la Cuartera y Centro Farmacéutico.

MOLINO

Se vende uno de madera propio para sacar agua. Informar: Antonio Baris Cerda, Puerta de San Antonio, Extramuros, Letra A.

Se alquila Grande y espacioso almacén Sindicato, 143, Palma. Informes: 141, 1.º

BAÑOS DE RIBAS

Y aparato biliar, bazo, aparato urinario y demás abdominales. 810 metros sobre el nivel del mar. Clima sumamente agradable en verano y tónico-excitante. Servicio de Fonda de 1.º y 2.º clase y Restaurant. Precios económicos. Para informes y prospectos: Unión, 23, tienda, Barcelona, ó al mismo establecimiento. Dirección telegráfica: Montagut Baños Ribas.

ESTABLECIMIENTO MONTAGUT

Baño de primer orden. Abierto desde 1.º julio á 15 Septiembre. AGUAS BICARBONATADAS, variedad SULFATADAS de temperatura templada.

De resultados positivos en las enfermedades del estómago, intestinos y aparato biliar, bazo, aparato urinario y demás abdominales. 810 metros sobre el nivel del mar. Clima sumamente agradable en verano y tónico-excitante. Servicio de Fonda de 1.º y 2.º clase y Restaurant. Precios económicos. Para informes y prospectos: Unión, 23, tienda, Barcelona, ó al mismo establecimiento. Dirección telegráfica: Montagut Baños Ribas.



Inventor de los reconocidos medicamentos. CASILE Diputación, 435 BARCELONA

Los adelantos de la ciencia

han logrado que el Dr. Casile, de Nápoles, descubriera los milagrosos medicamentos que curan infaliblemente la «tisis» en cualquiera de sus períodos y todas las enfermedades del estómago. A la más pequeña manifestación de un «resfriado, tos, catarro, bronquitis, gripe, asma (efocación), expectoración» y de cualquier enfermedad del pecho, tomar inmediatamente las «Perlas Casile», que no sólo curan infaliblemente estas enfermedades sino que se tendrá la completa seguridad de no contraer otras mucho más graves. Siguiendo este método se podrá decir «no más tisis». Si por desgracia no se hubiera seguido este tratamiento y por desgracia, cualquier persona se encontrara a acadá de tisis, no tiene que apurarse, porque gracias á los constantes estudios hemos podido encontrar los reconocidos «Confites Casile», que asociados á las «Perlas» combaten con eficacia la tisis en cualquiera de sus períodos.

Después de largas experiencias compusimos el «Bálsamo Casile», que no sólo cura prodigiosamente todas las enfermedades del estómago, como son «estonía», (debilidad del estómago), «digecciones laboriosas ó difíciles, pirosis ó acedías, inapetencia, gastralgias, dilatación, catarros, úlcera, hipercloridias» y toda clase de «dispepsias», haciendo desaparecer al momento los «vómitos, ardores y pesadez», sino que se recomienda como indispensable y de necesidad para todos los convalecientes de cualquier enfermedad.

Consultas médicas en casa del inventor, Diputación, 435, Barcelona; todos los días á las 12 y las consultas que se le hacen por escrito contesta gratis y con reserva.

Precios de venta: Perlas Casile, 5 pesetas, Confites Casile, 5 pesetas; Bálsamo Casile, 5 pesetas.—De venta en las acreditadas farmacias y en casa del inventor, Diputación, 435, Barcelona, en Palma de Mallorca en la farmacia de Ignacio Ferteza y Serra, Jaime II, 31.



Depilatorio VENUS

Preparado por la casa J. LL. FURNÉS Despacho: Gobernador, 6, Barcelona

Con una sola aplicación desaparece al momento el vello de cualquier parte del cuerpo, pudiendo usarlo las personas más delicadas puesto que es reconocido ser completamente inofensivo.

Se mandarán prospectos gratis si quien mande una tarjeta con las señas. Precio: 5 pesetas frasco.—Se remite certificado por correo, mandando 6 pesetas en sellos ó otra forma, de fácil cobro.

Detalle.—En las principales perfumerías, droguerías, poliquerías y salones de peinar.

Se vende en Palma: Don Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera, 14.—Perfumería Modernista, San Nicolás, 33.—Don Francisco Meridiano, Cadena 6.

LA CATALANA

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS A PRIMA FIJA Domiciliada en Barcelona, Dormitorio de San Francisco, 6 Agente General de Baleares: Baltasar Pujol, Unión, 57 ruta la Plaza del Mercado.—PALMA.

Servicio semanal y directo

entre Palma, Marsella y Argel

Salidas para Argel, los miércoles á las dos de la tarde. Salidas para Marsella, los sábados al medio día. El vapor francés



BASTIAIS

AVISO A LOS SEÑORES CARGADORES

La carga para Marsella se admitirá los viernes la que se envía los sábados, deberá estar sobre el muelle de embarque antes de las diez de la mañana.

Los cargadores recogerán antes de enviar sus generes el muelle la papeleta de admisión.

Los gastos que ocasiona la mercancía pasadas cuarenta y ocho horas de su descarga, serán de cuenta de los receptores.

Pasajeros. Deberán estar á bordo una hora antes de la salida para la salida.

Para más informes dirigirse á la Agencia del vapor, Morjas, 14



A TODO EL QUE SUFRE

del pecho la garganta ó los pulmones

Se recomienda como el remedio por excelencia para curarse rápidamente y con casi infalible seguridad el

PECTORAL DE ANACAHUITA

No hay Tos, Ronquera, Bronquitis ni Afección Pulmonar que resista á su poderosa y benéfica acción.

TOMADO EN UNION CON EL

ACEITE DE HIGADO DE BACALAO

MARCA LANMAN Y KEMP

Aun cuando se haya declarado la temible Tisis sostienen y alivian al enfermo como ningún otro remedio.

EXIGIR SIEMPRE LA "MARCA INDUSTRIAL" CON LA FIRMA DE

LANMAN & KEMP, New York,

COMO PRUEBA DE LEGITIMIDAD.

Isleña Maritima

Compañía Mallorquina de Vapores

Nuevo servicio regular quincenal de ida y vuelta entre

PALMA—SOLLER—BARCELONA—MARSELLA—CETTE

vapores *Belver, Cataluña, Balear, Isleño, y Lulio*

ITINERARIO

Salidas de Palma para: Sóller, Barcelona, Marsella y Cette, los días 9 y 24.

Id. de Sóller para Barcelona, Marsella y Cette los días 10 y 25.

Id. de Barcelona para Marsella y Cette, los días 11 y 26.

Id. de Marsella para Cette, Barcelona, Sóller y Palma, los días 13 y 28.

Id. de Cette para Barcelona, Sóller y Palma, los días 14 y 29.

Id. de Barcelona para Sóller y Palma los días 15 y 30.

Para informes y despacho: En Palma, Isleña Maritima.—En Sóller, Don Bartolomé Coll.—En Barcelona, Sres. Sureda y Robira.

—En Cette, Don Bartolomé Tous.—En Marsella, Sres. Mayol, Brunet y C.º.—El Naviero Director, S. Simó.

LAS COLUMNAS

FERRETERIA Y DROGUERIA

DE OBRADOR Y CASASNOVAS

—Sancti Domingo 22 y 24.—Palma de Mallorca—

Batería de cocina, estufas, cocinas económicas y demás objetos de calefacción water-closet, bombas, ferretería en general, gran surtido en droguería, etc. etc.

Todo a precios excesivamente económico

NOTA.—Esta casa cuenta con operarios inteligentes para el montaje y reparación de cuantos aparatos se le encarguen.

PALMA.—Tib. Mt. de Anagual y Montaper

Descubrimiento importantísimo



A. Charles Lambert.—Paris

DEPOSITO GENERAL

Calle Aragón, núm 402

BARCELONA

Las píldoras Charles Lambert que curan todas las enfermedades de las vías urinarias, tanto en el hombre como en la mujer.

La Inyección Charles Lambert, que debe de usarse al mismo tiempo que las píldoras para que la curación sea más radical y pronta.

El Elixir Charles Lambert, es un gran medicamento para la completa destrucción de todo bazo infeccioso. Con su uso se purifica la sangre impura, dejándola en su estado normal, libre de todo virus, dando salud é inmunidad para evitar la reproducción de tan terrible enfermedad. Este Elixir debe de tomarse como complemento del tratamiento, una vez que la enfermedad urinaria haya desaparecida.—Precio de las píldoras, 4 50 pesetas. La Inyección 3 80 y el Elixir, 3 80.

DE VENTA en Palma de Mallorca en la Farmacia de la señora Viuda de Nicolás Pérez, Rubí, núm. 11. Para cualquier duda que se presenten por escrito al inventor calle Balmés, 106; Barcelona.

Lustre de Almidón Borrás

¡NUEVO PRODUCTO!

Preparado especial para planchar toda clase de ropa blanca y de color con almidón crudo ó cocido, dándole tesura suave y brilla permanente.

Pídase en Droguerías y Ultramarinos.—Depósito exclusivo y general para las Baleares, calle Santo Domingo, 18, 1.º, Palma.

ACETILENO

Los aparatos más perfeccionados, sólidos, seguros y completamente automáticos.

sistema BOFILL, ingeniero

Patente de invención por 20 años.

Carburo superior lampas y faroles.

Sindicato, 141, 1.º, Palma

Gran fábrica de productos refractarios y de gr

M. CUCURNY

PROPIETARIO DE LAS MINAS

DE TIERRAS REFRACTARIAS



Fabricación de ladrillos refractarios y de piezas de todos tamaños y formas, según croquis.

Venta de tierras refractarias.

Fábricas: Bordeta. Teléfono, 8.277.

Despacho: Princesa y Golegones, 6.—Teléfono, 1.647, Barcelona.

No más pelo blanco

Tintura del Doctor Jimeno

para teñir el pelo de color castaño obscuro ó negro ó ébano. Su empleo es sencillo y rápido, higiénico y eficaz. TRES PESETAS. Venta en droguerías y perfumerías.—Barcelona, plaza Real, 1, Farmacia del Globo del Dr. Jimeno.

Depósitos en Palma: Farmacia de Valenzuela, Centro Farmacéutico y principales.